

学校だより 7月号 町田市立山崎小学校

校 長 畠中 勝美 2024年6月28日 Tel 042-793-2004

やさしさの「や」 まっすぐの「ま」 さわやかの「さ」 きぼうの「き」 http://www.machida-tky.ed.jp/school/e-yamasaki/

心の種に 栄養を

副校長 富川 克子

6月は運動会に引き続き、道徳授業地区公開講座を開催し ました。久しぶりに人数制限のない形で学校公開を実施し、 多くの保護者の皆様にご参観いただき、本当にありがとうご ざいました。アンケートでは、「保護者に囲まれてソワソワし ている様子だったが、楽しく授業を受けているようで安心し た」「登場人物に共感したり、自分に置き換えて考えてみたり、 率直な意見は聞いていて楽しかった」などのご回答を多くい ただきました。また、「作文の発表は堂々と立派で素晴らしか った」といったお声もいただきました。

当日の学校運営協議会でも、「ICT の活用が上手にされてい た」「温かく良い雰囲気で学習が行われていた」とのお話があ りました。また、「子供たちは緊張しているのか、本音が言え ていたのかな」という疑問も出ました。私たち教員は子供た ちと道徳の学習を行う際、「思ったことを言葉にしてね」と伝 えてから始めます。書く活動・話す活動どちらも思いや考え を伝えることで自分の考えを表したり、友達の考えに気付い たりすることができるからです。本日の授業公開でも見てい ただいたとおり、子供たちは話し合い活動を通して自分の考 えの曖昧さに気付いたり、自分の考えをはっきりさせたりし ます。また、自分の考えと友達の思いの違いに気付くことも あり、「正解はひとつではない」ということをこの道徳の学習 の中で知ることができます。

道徳科の学習は、子供たちの心に種をまく時間と考えてい ます。友情、家族愛…様々な価値について学校の授業で学習 します。「当たり前」といわれることでも、それをじっくりと 深く考え、自分の思いに気付き直すことができる、週に 1 度 の時間です。作文発表会の際の校長の話にもあった通り、道 徳教育の一番の先生はおうちの方です。ご家庭でも道徳の時 間のことを話題にしていただき、授業での様子やお子さんの 考えを聞いたり、おうちの方の考えを話していただいたりし てお子さんの心にたくさんの栄養を贈ってあげてください。

|今月のおすすめ本|



今月の本は「としょかんライオン」。 図 書館に来ることが好きなライオンのお話 です。図書館に現れたライオンをめぐって 初めは驚きますが、おとなしく本を読む姿 に寄り添うライオンに、大人も子供もだん だん心が動かされていきます・・・。

町田駅のそばには大きな中央図書館。そ して忠生小学校のそばの忠生市民センタ ーにもたくさんの本が借りられる図書館 を併設しています。夏休み、学校の本を読 み終わったら、親子でぜひ図書館に出かけ て一緒に本を探してみませんか?

副校長 富川 克子

生活指導部

毎月この欄でおすすめの本を紹介していき ます。どうぞ、おうちでもお子様に読書の楽 しさを伝えてあげてください。

7月の目標

◎生活目標 「健康に気を付けて過ごしましょう。」

「暑さに注意して、安全な生活をしましょう。」 ◎安全目標

着衣泳について

本校では、高学年を対象に着衣泳を実施しています。①水から自己の生命を守る。②水の事故を未然 に防ぐため、プール等での水着の泳ぎと違う泳ぎの難しさについて身をもって体験し、そこから不慮 の事故に出遭ったときの落ち着いた対応の仕方を学ぶ。という2つのめあてをもって取り組みます。 夏場に向けて、川場や海などへ遊びに行った際に命を守る行動がとれるように学校でも指導していき ますので、ご家庭でも話題にしていただけたら幸いです。また、高学年だけでなく、全学年で『浮く』 指導を行っています。水中での適切な行動、浮き方、泳ぎ方等についても是非話し合ってください。



SC→スクールカウンセラー出勤日 MAEC→放課後英語教室

こちらの内容は配布済みの お便りでご確認ください。

日光移動教室に向けて

6年生担任

7月21日~23日に行われる日光移動教室に向けてグループや個人で日光に関する調べ学習を始めました。日光には、豊かな自然や歴史ある建造物などが数多くあります。何も知らずにただ行くだけではなく、事前に様々なことを調べ、知識をもって行くことで、感動も大きくなることを伝えています。

小学校生活2回目の宿泊を伴う行事ですが、昨年度以上に友達と協力しながら生活することになります。どうしたら一人ひとりが思い出に残る行事になるのか、行事を通してまた一つ成長できればと思います。

研究推進部から 研究主任 森 恵

今年度も昨年度に引き続き「対話を通して自分の考えを深める児童の育成~国語科「読むこと」を中心に~」を研究主題に設定し、研究を行っています。低・中・高・特別支援の4分科会に分かれ、それぞれ研究授業を行いますが、今年度は「常時活動の充実」にも力を入れています。自分の考えをしっかりと伝え、それを聞くことを日頃からできるように、様々なテーマについて友達と話す時間をとったり、スピーチを取り入れたりと、学年の実態に応じて取り組みを行っています。

ぜひご家庭でもお互いの意見を伝え合う時間 や場を設けてみてください。

夏季個人面談期間について

実施期間 7月22日(月)~7月26日(金)

今年度も、授業時数確保のため、個人面談を夏季休業中に行います。この期間は、教職員の出張や研修等により、担任によって実施可能日が異なりますがご了承ください。短い時間ではありますが、お子さんの成長に向けた話合いができればと思います。また、6年生は日光林間学校がある関係で、実施期間が他の学年と異なります。詳細は、各学級より配布されるお便りをご覧ください。

引き渡し訓練

9月2日(月)に引き渡し訓練を実施します。 今年度も地域別に分散せず、一斉に引き渡しを実 施します。詳細につきましては、配布されるプリ ントでご確認ください。

ご協力よろしくお願いいたします。